

Expertos de 9 países abren en Galicia una nueva ruta en Educación Ambiental

CONGRESO ▶ Más de 400 investigadores, educadores, autoridades y miembros de ONG lusófonos y gallegos sientan las bases de cooperación para construir sociedades sostenibles

REDACCIÓN • SANTIAGO



Laura Sánchez Piñón, a la izquierda, junto a Barro, Barja, Vales, Fernández Prieto y Carme Adán, ayer

Más de 400 especialistas, miembros de ONG, investigadores, educadores y autoridades procedentes de nueve estados participan desde ayer y hasta el próximo jueves en el I Congreso Internacional de Educación Ambiental de los Países Lusófonos y Galicia, que se celebra en la Facultad de Filología de la Universidad de Santiago (USC).

Además de los representantes de las administraciones española y gallega, al encuentro asisten congresistas de Angola, Cabo

Verde, Guinea Bissau, Mozambique, Santo Tomé y Príncipe, Timor Este, Brasil y Portugal.

El objeto del congreso es "sentar las bases de una cooperación internacional en áreas muy vinculadas al medio, como son el turismo, el cambio climático, la gestión ambiental municipal o la conservación de la biodiversidad, para construir sociedades sostenibles", según la organización, en la que participan las universidades compostelana y de A Coruña, a Sociedade

APUNTE

Momento crucial

▶ Vázquez resaltó el momento "crucial" que atraviesa Galicia e insistió en la necesidad de anteponer la conservación de los espacios naturales al crecimiento "desmesurado e irracional". En su opinión, solo es posible hablar de crecimiento económico "si lleva aparejado la sostenibilidad de los recursos naturales".

Galega de Educación Ambiental (SGEA) y el centro de Extensión Universitaria y Divulgación Ambiental de Galicia (Ceida).

Precisamente el director de este último, Carlos Vales, asegura que este congreso llega en un momento de "crisis ambiental indudable", y consideró que la educación ambiental es la principal herramienta para paliarla, porque si el ciudadano no sabe cómo hacer frente a la contaminación ambiental, "las administraciones no tienen nada que hacer". Según Vales, el congreso "no debe quedarse sólo en una reunión académica", sino que está planteado para servir como punto de encuentro entre activistas medioambientales, representantes de las administraciones competentes y de la esfera pública y científica. Sentenció que este encuentro debe ser el "inicio de un nuevo camino" en materia de cooperación en educación ambiental.

El acto inaugural corrió a cargo del rector de la USC, Senén Barro, quien destacó la "especial implicación en la tercera misión de la universidad", que no es otra que "volcarse en los temas que preocupan a la sociedad", en este caso, la defensa ambiental.

En la apertura del congreso participó además la conseleira de Educación, Laura Sánchez Piñón, dejó patente la idea de que el congreso busca sentar las bases "para una cooperación internacional en materia de medio ambiente" entre los países participantes, todos de habla lusófona, puesto que "la cultura, la lengua y el respeto del medio son terreno compartido". Piñón recordó las iniciativas puestas en marcha por su departamento como muestra de compromiso.

El Consello da Cultura Galega, presidido por Ramón Villares, recibió a los participantes en un acto que contó con el conseleiro de Medio Ambiente, Manuel Vázquez, quien resaltó la educación como pilar "esencial" en el desarrollo de las políticas en materia de medioambiente.

Soares Sambú

Ministro dos Recursos Naturais de Guinea Bissau



"Tenemos que aprender y evitar errores"

— ¿Que supone para los países lusófonos este congreso?

La presencia masiva de las autoridades de nuestros países, de la sociedad civil, de ONG, demuestra el carácter transversal del tema del medioambiente. En este momento en que la humanidad se enfrenta a la degradación del medio, la cooperación internacional tiene un papel extremadamente importante.

— Estando en continentes distintos ¿hay nexos comunes?

Además de la cultura, la lengua y otras afinidades, el tema del medioambiente nos une a todos. El hecho de hablar sin necesidad de un intérprete es importante, además de enfrentarnos a un problema global.

— ¿Importarán alguna de las iniciativas gallegas?

Creo que todos los países lusófonos, particularmente los africanos, tenemos mucho que aprender de la experiencia de ustedes. Hay muchas experiencias que pensamos que podrán ser prototipos de colaboración entre los países lusófonos y Galicia. Y también aprender de los errores cometidos.

Ourense será referente en acciones en favor del entorno natural

APUESTA ▶ Acogerá el Centro Galego de Interpretación de Parques y Carballada, una planta de reciclaje "modélico"

EFE • OURENSE

La provincia ourensana será el referente de Galicia y España por sus acciones medioambientales, ya que en la ciudad se ubicará el Centro gallego de Interpretación de Parques Naturales y en Carballada de Avia un parque empresarial de reciclaje "modélico", afirmó ayer el titular de Medio Ambiente, Manuel Vázquez. El conseleiro inauguró el primer

curso universitario de posgrado en Derecho Urbanístico y Medio Ambiente de Galicia en la facultad de Derecho del campus de Ourense.

En su intervención, Vázquez señaló que si Galicia llega a tener "en un horizonte no muy lejano" una Facultad de Ciencias Medioambientales no renuncia a que su sede esté en Ourense.

Esto sería lógico, según apuntó, porque la provincia ourensana tiene tres -que pronto serán cinco- de los seis parques naturales de Galicia "y con este curso de posgrado empezará a tener los recursos humanos necesarios y con la preparación adecuada para ese reto".

"No podemos conformarnos con nuestro pasado y tenemos que afrontar el futuro sin miedo para escribirlo con tranquilidad, recursos, preparación y rigor, sin tener en cuenta los tópicos como el que dice que la protección del medioambiente bloquea el progreso", argumentó.

En ese sentido, aludió a Cataluña como ejemplo de protección unida al desarrollo investigador y tecnológico. En el medioambiente y su protección y desarrollo está uno de los pilares básicos del desarrollo de la Galicia interior, subrayó.

La comarca de Limia, en contra de la zona de protección de aves

POLÉMICA ▶ Manuel Vázquez recuerda que los populares declararon catorce zepas "sin consultar y por decreto"

EFE • OURENSE

Representantes de todos los sectores de A Limia se reunirán mañana para crear una plataforma contraria a la declaración de la Zona de Especial Protección de Aves (ZEPA) que tramita Medio Ambiente. Así lo explicó ayer Isaac V-la, alcalde de Xinzo, quien dijo que están convocados los regidores de nueve municipios y

un representante de sindicatos, productores de patata, almaceneros y resto de afectados. Recordó que "se gastó mucho dinero en regadíos y en concentración parcelaria" y, además, se prevé "iniciar aquí un banco de tierras". El conseleiro Vázquez eludió las críticas y destacó que el PP declaró 14 Zepas "sin consultar y por decreto".